
平成 28年（2016年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

平成 28年９月 28日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 知 念  博 

（無 所 属) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

こども政策に

ついて 

(１) 保育行政について 

本市の待機児童対策についての取り組み

状況を伺う 

 

① 市内の市立保育所・認可保育事業・小

規模保育園・認定こども園の設置状況を

伺う 

 

② 待機児童解消に向けた計画と取り組み

状況を伺う 

 

 

(２) 乳幼児健診の状況について 

   実施時期・年齢・受診率・課題等を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 金 城 眞 德 

(新 風 会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 建築行政に

ついて 

 

 

 

２ 公私連携認

定こども園に

ついて 

 

 

 建築物のエネルギー消費性能の向上に関する

法律が公布され、今年度より施行されている 

 この法律への当局の取り組みについて伺う 

 

 

 待機児童解消を目指し、今年４月から５小学

校に公私連携幼保連携を含む、認定こども園が

スタートして６カ月が経ったが、新たな課題は

何か伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 大 城 幼 子 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 医療的ケア

が必要な障が

い児について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 医療行政に

ついて 

 

 

 

３ 平和教育行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 医療的ケアが必要な障がい児の災害時の

避難について、災害発生時には高齢者や障

がい者など、特別な配慮を必要とする人を

受け入れる福祉避難所があるが、人口呼吸

器やたんの吸引などの医療的ケアを必要と

する子どもたちにとって電源は命綱であ

る。以下伺う 

 

① 本市の福祉避難所は幾つあるか。その

福祉避難所における電源の確保はどのよ

うになっているか伺う 

 

② 医療的ケアが必要な子どもたちは災害

時要援護者名簿にすでに登録されている

と思うが、それとは別に本市において「那

覇市避難支援希望者名簿」がある。同名

簿の概要と現在の登録人数を伺う。また

同名簿に登録するにはどのようにすれば

いいのか伺う 

 

(２) 医療的ケアが必要な児童生徒の校外学習

について、移動や宿泊などにかかる個人の

負担が大きいと思われるが、本市の見解を

伺う 

 

 

がんの治療等で髪の毛が抜けた人のための医

療用ウィッグの購入補助について、本市の見解

を伺う 

 

 

(１) 平和教育の関連施設として主に利活用さ

れている施設に、本市の対馬丸記念館が挙

げられると思うが、本市の小中学校生が同

館を利用した過去３年間の状況を伺う 

 

(２) 本市の平和教育の現状と「平和の道しる

べ学習」の創設について状況を伺う 

 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 道路行政に

ついて 

若狭１丁目の旭ヶ丘公園には対馬丸記念館

をはじめ多くの慰霊碑・顕彰碑があり、市民や

観光客が平和と歴史と文化を身近に学べる貴

重な場所である。しかしながら樹木がうっそう

と生い茂り昼間でも陰気な印象があり地域住

民を含め公園を訪れる人々から安全性の面で

不安の声が上がっている。良好な環境整備につ

いて今後どのように取り組んでいくのか伺う 

 

 

西３丁目の沖縄県男女共同参画センター横の

市道西２号は一方通行道路になっているが、現

在コインパーキングメーターが撤去され幅員が

広くなっている。対面通行道路に変更できない

か伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ ひとり親家

庭支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 犯罪被害者

支援について 

 

 

 

 

３ ファシリテ

ィマネジメン

トについて 

 

 

 

 

４ 包括外部監

査について 

離婚後の子どもの養育支援について、以下、 

本市の現状と支援のあり方等の見解を問う 

 

(１) 養育費の取り決め 

 

 

 

(２) 面会交流支援 

 

 

 

 犯罪被害者支援の本市の現状と課題を問う 

 

 

 

 

 

 ファシリティマネジメント推進の進捗を問う 

 

 

 

 

 

 

平成 27 年度包括外部監査の結果に基づき講

じた措置について概要を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 多和田 栄 子 

(社社市民ﾈｯﾄ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 認定こども

園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市男女

共同参画会議

委員について 

 

 

 

 

 

３ 男女混合名

簿の導入につ

いて 

 

 

 

４ 子宮頸がん

ワクチン接種

による被害に

ついて 

 

子育て支援と就学前教育・保育の充実として、

認定こども園が法人立４園、公立１園が平成 28

年度スタートした。その後の法人立こども園の

教育内容について以下伺う 

 

(１) 教育・保育の内容や質の維持はどのよう

になっているか 

 

 

(２) 第三者委員の設置はあるのか 

 

 

 

 ｢那覇市女性の翼」の団体から、次の男女共同

参画委員改選の時、女性団体の代表を委員の中

に入れて欲しいという陳情書が提出されたと聞

いている。その後、どのように対処されたのか

伺う 

 

 

 

 男女混合名簿について、各市町村意識が高ま

りつつあるが、本市において「男女で区別しな

い名簿」の実施計画はあるのか伺う 

 

 

 

 子宮頸がんは、唯一ワクチン接種で予防でき

るがんであり、命を守る取り組みとして予防接

種を推進してきた経緯がある。そこで以下伺う 

 

(１) 那覇市は、これまで何人が接種したか 

 

 

(２) ワクチンによる副反応を訴えた事例はあ

るか 

 

 

(３) どのように対処しているのか伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ 琉球の偉人

儀間真常の銅

像設置につい

て 

 

 儀間真常は、琉球に産業をもたらしたとして、

琉球の５偉人にたとえられた人物である 

 野国総官が中国から持ち帰ったイモを儀間真

常は、琉球各地に広めたほか、薩摩から木綿種を

持ち帰り、現在の琉球かすりの基礎を築いた。そ

れだけではなく、さとうきびからの黒さとうづく

りを成功させ、400 年たった今でもさとうきび栽

培は沖縄の中心的な基幹産業となっている。お墓

は首里崎山町にあり、那覇市の文化財となってい

る。そこで伺う 

 

(１) 琉球歴史の学習は、学校教育の中でどのよ

うに位置づけされているか 

 

 

 

(２) 先人たちの活躍、歴史を身近に感じるため

にも儀間真常の銅像設置を望む声がある。

見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 平 良 識 子 

(社社市民ﾈｯﾄ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 子ども・子

育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ ジカ熱対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 動物愛護行

政について 

 

子どもの医療費の窓口支払いをなくす「現物

給付」について、少なくとも 37 都道府県が導入

している。沖縄県でも全市町村での実施につな

がるためにも、県都那覇市として、県と連携調

整をし、早期の導入実施に向けて取り組むべき

である。見解を伺う 

 

 

 

 

第６回世界のウチナーンチュ大会が来月開催

される。世界各地から多くの参加者を期待する

が、とりわけ多くの移民者のいるブラジルがジ

カ熱感染症の流行地域となっていることで、水

際対策について伺う 

 

 

 

 

 中核市となった那覇市の犬猫殺処分を減らす

取り組みが、市民から大きな共感とともに注目

され始めている。以下、伺う 

 

(１) 市内公園で実施しているＴＮＲ事業につ

いて、住宅地においても対応が望まれるが、

今後の取り組みについて 

 

 

 

(２) 動物愛護ふれあいセンター(仮称)の建設

に向けた進捗状況について 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 大 浜 安 史 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 介護行政に

ついて 

 

 

３ 保育行政に

ついて 

 

 

 

４ 石嶺公民館

について  

 

 

 

５ 市営住宅行

政について 

 

 

 

 

６ 交通行政に

ついて 

ＩＣＴ教育の環境整備は重要である。那覇市

教育情報化推進計画（H28 年～H32 年）に基づい

て推進される。今後の取り組みについて伺う 

 

(１) 電子黒板の小学校未設置校(小学１年生

から５年生)について伺う 

 

 

(２) タブレット端末の活用と今後の取り組み

と課題について伺う 

 

 

介護従事者の仕事を軽減する「介護ロボット」

の導入について伺う 

 

 

仮称新認可園「大名原保育園」の設置につい

て大名地域では、反対する声がある。今後の取

り組みについて伺う 

 

 

石嶺公民館にて放火事件が９月に入って連続

して３度発生した。利用している団体、市民よ

り不安の声がある。放火防止対策について伺う 

 

 

台風 13号の大雨で、石嶺市営団地内で地滑り

が発生、道路が一部崩落している 

２次災害防止対策と今後の取り組みについて

伺う 

 

 

石嶺小学校通学路への押しボタン式信号機の

設置について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 花 城 正 樹 

（な は の 翼 

【無所属Ｇ】) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ あけもどろ

総合文化祭に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ レストラン

バスについて 

 

 

 

 

３ 安全対策に

ついて 

 

 

 

 

４ 児童館施設

の老朽化につ

いて 

 

 

 

５ 真和志南地

区活き活き人

材育成支援施

設(仮称)の条

例等について 

 

 

６ 病児保育に

ついて 

(１) 県都那覇市の誇れる文化に対する城間市

長の見解を伺う 

 

 

 

(２) イベントの実施について 

 

 

 

 

 水産・観光国際競争力強化事業におけるレスト

ランバス導入の進捗について 

 

 

 

 

 石嶺文化スポーツプラザ内で起こったボヤ騒

ぎについて、今後の対策を伺う 

 

 

 

 

 運営が指定管理の場合の老朽化対策について

現状(人員、予算)を伺う 

 

 

 

 

 利用者の声(ニーズ)を反映させる仕組みは 

あるか伺う 

 

 

 

 

 

 現状と課題を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 宮城 恵美子 

(社社市民ﾈｯﾄ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ） 

１ 生活保護行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 生活困窮者

自立支援事業

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子育て世代

包括支援セン

ター事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

(１) 全国と沖縄県の生活保護世帯における大

学進学率の割合について伺う 

 

 

 

(２) 生活保護費返還請求について 

 

 

 

 

(１) 庁内連携システム、課の数、各課の職員の

意識、管理職・窓口・現場担当者の状況につ

いて 

 

 

 

(２) 本事業の全国モデルとされる滋賀県野洲

市の仕組みと本市の庁内連携の課題につい

て 

 

 

 

 

(１) 事業内容と本市の取り組みについて 

 

 

 

(２) 妊娠・出産・就学前までの支援について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ） 

１ 保育の充実

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子どもの命

を守る取り組

みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 中心商店街

へのトイレ設

置について 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市の待機児童解消における認可外保育

施設の取り組みの現状と課題を問う 

 

 

 

(２) 本市における認可外保育施設に通う子へ

の保育料軽減策について問う 

 

 

 

 

(１) 乳児へのＢ型肝炎ワクチンの公費助成に

よる定期接種が 10 月から開始する。定期接

種化の実施目的と内容(対象年齢、接種回

数）、ワクチンの安全性、本市の対応につい

て問う 

 

 

 

(２) 公費助成の対象を２歳まで拡大すべきで

ある。見解を問う 

 

 

 

 

(１) 中心市街地を活性化させるためにも安心

して使えるトイレ設置が求められている。本

市の取り組みを問う 

 

 

 

(２) 既存施設や空き店舗を活用したトイレ設

置の検討や大型店舗へのトイレ協力を行う

べきではないか。対応を問う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 希望ヶ丘公

園の活用と整

備について 

 

 

 

 希望ヶ丘公園は本市の中心市街地にある大き

な公園のひとつである。もっと誰もが安心して 

集えるように整備し、にぎわいを創出する場と 

しても活用すべきである。また、外国観光客には

無料で楽しめる場所として、日本の公園は注目 

されている 

 

(１) 希望ヶ丘公園の利用状況を問う 

 

 

(２) 公園の花や緑をもっと育ててほしいと、 

市民から要望の声がある。平和通りから公園

に入る急斜面に、例えば芝桜を育て、季節感

を味わえる憩いの場所にしてほしい。見解を

問う 

 

 

(３) 公園内にある階段をリハビリの場として

活用している市民がいる。しかし、雨が降る

と滑るおそれがあり、危険である。滑り止め

舗装を行い、転倒防止対策をとってほしい。

対応を問う 

 

 

(４) 公園内の中の一部をドッグランの場所と

して活用してほしい。見解を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 28 年９月 28 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

11 下 地 敏 男 

(社社市民ﾈｯﾄ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ） 

１ 市民音楽祭

について 

 

 

 

 

２ 青少年の夢

を育む夢事業

について 

 

 

 

３ 防災につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11月５日・６日にセルラースタジアムでおやじ

バンド祭が行われる。本市の活性化にもつながる

ものと考える。当局の考えを伺う 

 

 

 

 10 月 23日「夢と学校」と銘打ったフェスティ

バルが開催される。青少年の将来に向けた画期的

な企画である。当局の見解を伺う 

 

 

 

 最近のゲリラ雨による本市の防災計画はどの

ようになっているか。見解を伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


